

ユーズウェイク電子版)

どうさんの反応に違いない
が、軽視できない。

ジエリコは、核兵器を搭載できるイスラエル製のミサイルである。近くの敵地に核ミサイルを撃ち込めば、撃った側も被爆する。とはいっても、国も、追い詰められれば何をやり始めるか分からぬ。

◇
米国の政治学者、グレアの(1)だという。

04年は9・11の3年後。著者は、ニューヨーク中心部で10キロの原爆（広島型原爆は15キロ）が爆発した場合、人間や建物に及ぶ被害を解説した。

イスラム組織ハマスの奇襲の直後、イスラエル与党の国会議員が、X（ツイッター）であおった。

特別編集委員 山田孝男

広がる核危機と日本



題字・繪 五十嵐晃

仮に。他の四つは、条約ど
距離を置いて核兵器を持つ
たインド、パキスタン、北
朝鮮、イスラエル。それ以
外に、まだ核保有国とは認
められないが、軍事目的の
核開発が疑われているイラ
ン、シリア、ミャンマーと
いった国々がある。

中でも特異なのがイスラ
エルである。核保有につい
て、自ら肯定も否定もしな
いが、さまざまな兆候から
80～100発の核弾頭を持
つとみられている。

その兆候が垣間見えたこ
とがあった。1973年10
月、イスラエルは、エジプ
トとシリアの奇襲から始ま
った第4次中東戦争で守勢
に立った。米国に支援を求
めたが、反応が鈍い。

当時はウォーターゲート
事件のヤマ場。ニクソン大
統領は彈劾、失職の瀬戸際
にいた。困ったイスラエル
は核ミサイルによる反撃を

模索。その動きを察知した米国が戦闘機供与などの支援に踏み切った。米国の偵察衛星がイスラエルのミサイル格納庫の屋根の開閉をじうえ、それが二クソンの決断の決め手になった——という説がある。

この逸話は、絶体絶命へ追い込まれた核保有国が実際に核兵器を使う——少なからずとも使わうとする——可能性を示してくる。